

2025年12月

からし種

カトリック片瀬教会



一年の感謝

プランチフィールド神父

11月20日

今日は青空、机から見て木々は徐々に紅葉になって、一年の終わりが近いことを知らせています。日曜日は王であるキリストの祝い、教会の暦の終わり、あと一か月でクリスマスとお正月を迎えます。

振り返ってみると恵みの一年であって、神様に感謝します。

共同体は新しい委員会をもって新年を迎えた。委員長の宮國さんと十数名のメンバーで、復活祭、聖霊降臨、聖母の被昇天、敬老の日を迎えました。11月にはバザーもありました。

復活祭には洗礼もありましたし、5月には若い二人の結婚がありました。神様の豊かな祝福が彼らの上にありますように祈ります。聖母被昇天の午後のミサの終わりに御堂正面の扉を開いて、マリア様の御像の前でお告げの祈りをしました。そのあと盛大なパーティと子どもの花火がありました。9月28日にも二人の洗礼がありました。彼らのために感謝するとともに、信仰生活の喜びに満たされますように祈ります。

年の始めに先生から腰の手術が必要と言われました。私は無理をして8月まで延期しました。いよいよ8月19日に手術を受けました。9月9日に退院してから、リハビリを受けながら日増しによくなっています。神様に感謝するとともに、先生方に神様の祝福と恵みを祈ります。

この一年を振り返ってみると、共同体のたくさんの方々にお世話になっています。神様の豊かな報いがありますように心から祈ります。

2025年12月度教会委員会報告

開催日時：2025年11月16日(日) 11時30分～13時10分

出席者：ブランチ神父、委員長、教会学校、副委員長、副委員長、典礼、財務、総務、宣教司牧、市内キリスト教連絡会、福祉、広報、中高大青会、一粒会、シャルトル聖パウロ修道女会、聖母訪問会、※コミュニティ代表者：(A)、(B)、(C)

□ ブランチ神父様から

- ・祈る共同体となる為に聖体顯示の機会を今までよりも増やした。
- ・年末に来ているし待降節にもうすぐ入るので洗礼を受けた信者に対してのお話しをお聖堂でやりたい。テーマ「ミサに与る時・・・」まずは11月30日を予定している。その前の週にお知らせに記載する。

□ 全体の報告および連絡事項

1. バザー実行委員会からの報告

収益：¥248,460 11月23日にバザー実行委員会で振り返りをするのでその時に収益の使い道ガザへの寄付と教会への修繕費の割合を決めるのでまたその後何等かの形で報告する。

2. 営繕より聖堂外壁工事完了の報告

- ・漆喰の塗装は昨日で完成した。綺麗になったのでこれをなるべく保持すべく大切に扱いましょう。
- ・道路側の「カトリック片瀬教会」という看板も12月15日までには新しい物を取り付け終了となる。
- ・駐車場への通路照明灯(夜は通路が全く見えないくらい暗く危険なのでクリスマスまでに取りつけたい。)

3. 今後の予定

- ・11月23日ミサ後：11月23日の「王であるキリスト」の日は聖体顯示をして1年の感謝をする。
- ・12月8日(月)マリア様の祭日(無原罪の聖マリア)の日は10時からミサがある。

待降節、降誕節の行事予定

- 1) 11月23日(日) ミサ後、聖体顯示日
※その後祭壇移動、3Fから飾る物を移動
- 2) 11月28日(金) 典礼の方々が移動した祭壇に幕を張るなどのベースの部分をやっておいて下さる。
- 3) 11月29日(土)13:00～ プレセピオ、クリスマスツリー飾りつけ
※各所協力要請 教会学校・旧ヨゼフ会・お花係等協力
※12月6日(土)ケンズ神父様 プラチナ祝にブランチ神父様をはじめ一部の皆様参加
- 4) 12月7日(日) 大掃除 但しワックス掛けは無し、エアコンのフィルター掃

- 除、人員がいれば扇風機の掃除
- 5) 12月 8日(月) 無原罪の聖マリア ミサ 10時
- 6) 12月 14日(日) 黙想会、平林神父様(詳細は後日)
- 7) 12月 23日(火)16:00～17:00 聖テレジア病院依頼のクリスマス
キャロリング ※池尾さんを中心に現在人員募集中
- 8) 12月 24日(水) 夜半ミサ 19時(1回のみ)
例年どおり、信徒会館：お茶とお菓子、(総務部)お菓子の用意はカフェ罪び
とで用意、テーブルセット等は総務
外でのサービス：ホットワイン、コーヒーは(カフェ罪びと)
- 9) 12月 25日(木)主の降誕ミサ 10時
ミサ後のパーティはグループBが担当
★一人暮らしの方々をパーティーにいらして欲しいのでその件については
検討事項にて決める。
- 10) 1月 1日(木)神の母聖マリアのミサ 11時
ミサ後少しだけお祝いのお茶など準備。係などは1月 1日に来る方々に事前
に頼んでおく。

4. 報告事項

大船教会創立 75 周年記念ミサ・懇親会

11月 3日(祝)委員長(宮國)と副委員長(前島)で出席

記念ミサには司教様をはじめ大船教会マルコ神父様を中心に来賓司祭による共同司
式が行われその後、盛大にかつ暖かい雰囲気の懇親会が行われた。

□各部からの報告 (部会の有様、今考えていることについても報告してください)

総務部

クリスマスカードについて

今週中に準備して 11月 23 日から手渡しで配布する。それ以外は郵送。

典礼部

24日夜半ミサの前に聖歌隊が 15 分程クリスマスキャロルを歌う。

宣教司牧部

1) 見学の予定 3つ。

①11月 19日(水)江の島・藤沢ガイドクラブ 50名 11:30～

②11月 23日(日)清泉女子大学の学生さん 20名程度 16:00～

③11月 25日(火)ハングル広場なぎさ 18名程度 10:00～

2) 宣教司牧部のプロデュースで勉強会をスタートします。1回目は「教会史」 ナ
ビゲーターは柏渕さん。月 1回全 6回。12月 21 日 12 時半スタート、
参加自由、ランチ持ち込み OK です。

福祉部

今年もステラマリスの物資を集めます。11月 16 日～12月 7 日に聖堂入口に箱を置
きますので、皆様の御協力をよろしくお願ひします。尚、チラシを皆様のボックスに
お入れしましたのでお読みください。

中高大青会

11/24(月)祝日にあるザビエル祭に中高大青会で遠足に行く事になりました。この遠
足に今年叙階された枇杷神父様が一緒に帶同をして下さる事になりました。これか

らの教会を担っていく子供たちに、色々な司祭との交流経験を目的としました。近隣教会の中高生会にも声を掛けてあります。遠足の交通費の半分を教会が負担する。

教会学校

- 1) 11/24(月)祝日にあるザビエル祭に遠足に行く事になりました。中高大生会とは現地で合流します。つきましては、中高大青会同様遠足の交通費用の半分を教会が負担する。
- 2) 11/30 第五地区教会学校リーダー会より聖年の扉ツアーニ(山手教会)に参加。参加者大人と子ども総勢 21 名。こちらは自費で参加。

一粒会

10/13(月・祝)に開かれる第 57 回横浜教区一粒会大会参加申込は 9 名。うち子ども 1 名。有意義な内容だった、詳細はからし種に報告するので是非読んで欲しい。

市内キリスト教連絡会

藤沢市民クリスマスについて

12 月 13 日(土)12 時からキャロリング 場所: オーパ 2 階入り口にて 13 時 30 分から
藤沢市民クリスマス 場所: カトリック藤沢教会この市民クリスマス開催にあたり、
協賛金 5 万円を例年のごとく拠出する。

修道会から

モンタナ修道会から

12 月 6 日(土)9 時~11 時、聖母訪問会新しく建築した修道院の竣工式に先立ってオープハウスをする。使用し始めると中にはなかなか入れないのでどうぞ足をお運びください。

12 月 8 日(月)10 時 30 分から梅村司教様をお呼びして祝いのミサが行われる。

營繕プロジェクト

聖堂外壁が終了したがまだ窓の窓枠修理が残っているので窓枠修理の見積もりを引き続き藤本氏に依頼する。

11 月 15 日にオルガン修理を行った。将来的には 10 年間単位のリースにするか検討。

検討・討議・懸案事項

1. 先月からの懸案事項:

1) コロナ以来止めていた聖堂入口の聖水を入口左右にセットする。クリスマスまでに。その付近に消毒液を置いておく。ミサ中の奉納はまだ少し見合わせる。

2) 電話連絡網について

○名簿係からの変更の流れを説明した。以下に記載

① 固定電話ではなく、携帯電話の連絡網を作り事が前提

② 元々あったもの(マドンナ会名簿)を編集すれば出来そう(地域別になってるので)その中に今別々になっている男性もいれて作成。そうすれば男性女性に分かれず 1 本化が可能となる。

③ 転出、転入、帰天の場合はコミュニティのリーダーがからし種を見て拾い上げて更新する。常に新しいものになっている様にする。

上記説明をした結果示された方法で進める事に賛成。

★但しこの連絡網は主には訃報のお知らせなどに使用する事とする。

2. 防犯カメラ設置について

来年度の予算に組み入れるかについては、来年度の予算に入れる事は間に合わないが、見積もりを取っておく事とする。担当 営繕

3. 聖堂の正面の十字架について

聖堂の漆喰が綺麗になったので十字架も新しくしたらどうか

十字架を取り換えるにあたり特別なルールがあるか教区に尋ねる事とする。

※委員会後、教区に確認したところ小教区の判断で構わないが改修後の報告のみ教区事務局へ行うとの回答があり。

4. 提案事項

掃除当番について

今年は5月からカフェ当番3グループと掃除当番4グループあるので、以前はカフェとお掃除が重なる、また大きな行事のパーティを担当した後にすぐにカフェ当番が回ってくるなどの問題があったのでそれらを解消、色々重ならない当番表を5月から作成して運営してきた。期の途中からだったので仕方がなかったが、来年はもっと単純かつ簡潔で解りやすい順番にする事とした。

※以下はカフェが終わったら、1週おいてお掃除が回って来るという流れの案

	カフェ当番	掃除当番
第1日曜	Aグループ(片瀬海岸・江の島・鵠沼A・鵠沼B)	教会学校・中高大青会(新案)
第2日曜	Bグループ(片瀬・辻堂・茅ヶ崎・平塚・藤沢北部)	Cグループ
第3日曜	カフェつみびと	Aグループ
第4日曜	Cグループ(腰越A・腰越B・鎌倉北部)	Bグループ
第5日曜	第5はカフェは無し	可能な人が残ってする事をうながす。

コミュニティに関する事なのでバザーの振り返りをかねてコミュニティで集まっていただくのでその時にも話題にする。

5. 上記で述べた12月25日のミサ及びパーティに一人暮らしの皆様に是非いらして欲しいというプランチ神父様の意向があり、どのようにするが意見を求めた結果

1) 各コミュニティで一人暮らしの方々を把握する。

2) 一人暮らしかつ教会までの道のりが大変だ、等の理由で来られていない皆様をタクシーで送迎をするという方法をとつたらより出席出来るので今回はそのようにしてみる事となった。タクシー代は教会負担。

6. クリスマスマサのポスターについて

昨年は片瀬の若者に担当して作ってもらったが、市民クリスマスの為ポスターを書いて採用されなかった絵を使用させていただくのはどうか、まず、キリスト教連絡会で確認してもらう。

次回 12月14日 黙想会がある為12時30分から (昼食持ち込み可)

洗礼式 9月 28 日

洗礼を授かって

マリア テレサ Y.M.
マリア ガブリエラ Y.M.

2025年9月28日、私と娘は母娘でここ片瀬教会にて洗礼を授けて頂きました。神様、ブランチ神父様、代母の奥田泰子様、そして温かく私達を受け入れて下さった片瀬教会共同体の皆様に心より感謝申し上げます。

私は叔母達がカトリック信者という環境で育ち、幼い頃は叔母達に連れられて教会に通っていました。「私もいつか洗礼を受けたい」と憧れつつ、受洗のタイミングを失ったまま月日が流れてしまいました。一方、M子も幼稚園から大学までミッションスクールで育ち、毎晩マリア像に手を合わせてお祈りをして一日を終えるという暮らしをしておりましたが、やはり洗礼を受けるには至りませんでした。その様な中で丁度一年程前に、今年の10月に菊地功枢機卿様の着座式及びイタリア・



パレルモとローマ巡礼の旅の中で、聖歌を奉納するお役目を、とお声をかけて頂きました。毎日歌や巡礼の準備を進めていく中で、私達もキリスト教のお勉強をして洗礼を授けて頂いてから巡礼に向かいたい、という強い思いになりました。そこでM子の幼稚園の恩師である片瀬修道院の本間和子マスールにご相談し、今日の運びとなりました。

受洗後、10月2日に私達はローマ巡礼へと旅立ちました。巡礼では数々の聖地、聖堂を訪れ、毎日のミサで沢山の祈りを捧げました。菊地枢機卿様の着座式にも参加させて頂くことができました。またチニジのレデンプトリス・マーテル教会では、菊地枢機卿様、パレルモ大司教様による共同司式の際に贊美歌「あめのきさき」を、ミサ後には日本の歌を歌わせて頂き、パレルモ聖堂、そして世界遺産のモンレアーレ大聖堂でのミサの聖体拝領では「パニス・アンジェリクス」を歌わせて頂きました。

たくさんのお恵みに生涯忘ることのない聖年の旅となりましたことを心から嬉しく感謝しております。

これから的人生を神様と共に生きていけることの幸せを感じつつ、喜びを持ってこたえるよう、努めたいと思います。



「青年の祝祭バチカン・ローマ巡礼に参加して」の報告会

10月26日10時のミサ後信徒会館で丸田愛梨さんが、画像や動画を織り交ぜながら旅の報告をされました。

教皇様、司教様との貴重な体験、そして各教区からの神父様のご様子や同行の若者との日々の行動が率直に語られ、若さ溢れる報告会となりました。満席の会場からは、愛梨さんの体験や気持ちがとてもよく伝わり、一緒に巡礼の旅に参加をしている気持になったという声があがりました。

(からし種10月号に同題名で、丸田愛梨さん執筆の記事が掲載されています。再度ご覧ください)



七五三 お祝い

11月16日主日のミサの中で、3人の子どもたちが七五三のお祝いを授けられました。今年は聖年とあって、『聖年の祈り』を唱え『希望の巡礼者』を歌って祝福しました。可愛い子どもたちに希望の未来を、信徒一同願いました。

このたびは、七五三の祝福を賜り、誠にありがとうございました。普段は別の教会に通っておりますが、娘の入院により日程が合わなかったため、片瀬教会でのお祝いに参加させていただきました。娘の小学校が片瀬教会のお隣にあることもあり、日頃から親しみを感じていた教会で、七歳まで神様のお恵みのもと無事に成長できた喜びを皆さんと分かち合うことができましたことを大変嬉しく思っております。温かく迎え入れてくださいましたブランチフィールド神父様、並びに片瀬教会の信徒の皆さんに、心より感謝申し上げます。

S. M. (父)

パウラ S. M. (7歳)
ヨハネスクレメンス K. Y. (5歳)
アッシジのフランシスコ M. R. (5歳)



2025 片瀬教会バザー開催 11月9日

雨の予報にも関わらず、11時開催時間には薄い日差しも見えたほどの奇跡のお天気に恵まれた秋のひと時、終始気持ちの良い天候の中、大変賑わいを見せ、バザーを通して信徒同士が笑顔で交流を深めました。今年のバザー収益は、セーブ・ザ・チルドレン・ジャパンを通して、ガザの子どもたちへの募金が第一ですが、一部を片瀬教会の修繕費に充てる予定です。



2025年12月

☆教皇の意向：紛争地域のキリスト者

戦争や紛争が起きている地域、特に中東で暮らすキリスト者が、平和、和解、希望の種となることができますように。

☆日本の教会の意向：召命

私たちそれぞれが何に召されているかをよく見極め、喜んで神とひとに奉仕する生き方を選ぶことができますように。特に、司祭、修道者が、私たちの中から召し出されますように。

(祈りのしおり「きょうをささげる」より)

☆典礼と行事・活動予定

2025年12月の典礼 行事・活動予定		ミサ時間	行事・活動予定
曜日	典礼		
12/1	月 待降節第1主日（C年）	8:00 10:00	
2	火		ヨハネ福音書を読む会 10:00
3	水 日本宣教の保護者聖フランシスコ・ザビエル司教 祝		聖書と典礼を読む会 10:00
4	木		まりあ食堂
5	金	9:30	ミサ後、金曜講座
6	土		ケンズ神父様プラチナ祝に一部の方々出席（於新子安教会）
7	日 待降節第2主日	8:00 10:00	
8	月 土無原罪の聖マリア		ミサ 10:00
9	火		ヨハネ福音書を読む会 10:00
10	水		聖書と典礼を読む会 10:00
11	木		
12	金	9:30	ミサ後、金曜講座
13	土 聖ルチアおとめ殉教者		藤沢市民クリスマス
14	日 待降節第3主日	8:00 10:00	黙想会（平林神父様）その後12:30から教会委員会
15	月		
16	火		ヨハネ福音書を読む会 10:00
17	水		聖書と典礼を読む会 10:00
18	木		
19	金	9:30	ミサ後、金曜講座
20	土		
21	日 待降節第4主日	8:00 10:00	ミニバザー（福祉）
22	月		
23	火		ヨハネ福音書を読む会 10:00/聖テレジア病院にてキャラリング（有志）16:00-17:00
24	水	19:00	
25	木 土主の降誕	10:00	ミサ後お祝いパーティ
26	金 聖ステファノ殉教者 祝	9:30	ミサ後、金曜講座
27	土 聖ヨハネ使徒福音記者 祝		
28	日 聖家族 祝	8:00 10:00	
29	月		
30	火		：
31	水		
1/1	木 土神の母聖マリア	11:00	ミサ後お祝いのお茶会

◆お知らせ◆

○市内キリスト教連絡会より藤沢市民のクリスマスは、12月6日(土)キャロリング12時～オーパ2階入口にて、市民クリスマス13時30分～カトリック藤沢教会にて開催いたします。みなさまの参加をお待ちしています。

○12月23日(火)16時から腰越の聖テレジア病院でクリスマスキャロルを行います。参加希望者は11月30日中に池尾さんにご連絡ください。

○聖堂内に掲示されている「暁の星の聖母」(あけのほしのせいぼ)複製画と御絵は、聖心女子大学キリスト教文化研究所主催の「カトリックは日本社会の窓だった!」展に4月まで貸出し中です。展示についての詳細は、聖堂入口にあるチラシをご覧ください。

○12月の「金曜講座」の内容は、「ヨハネによる福音書第13章～」です。皆様の参加をお待ちしています。



菊地枢機卿様とご一緒に…